



ERD

Estrategia Regional
de Desarrollo
O'Higgins



Síntesis Taller Comunal REQUÍNOA

18 de noviembre de 2023

Estrategia Regional de Desarrollo (ERD) Región del
Libertador Bernardo o'Higgins



Presentación

Este documento es una síntesis interpretativa que recoge los puntos esenciales expresados por los vecinos y vecinas de la comuna durante el Taller Comunal en Requínoa, en el marco de la actualización de la Estrategia Regional de Desarrollo (ERD) de O'Higgins.

No propone registrar todas y cada una de las intervenciones, sino ofrecer una perspectiva de conjunto sobre la conversación desarrollada durante la sesión.

El envío de este documento, vía correo electrónico, tiene por objetivo obtener una última instancia de retroalimentación participativa en la elaboración de la ERD 2024-2035, para determinar si el documento distorsiona significativamente lo expresado durante la sesión (sea por añadidura o por omisión).

Por ello, es conveniente que los comentarios se refieran y justifiquen en relación al presente documento en la pagina web www.erd.uoh.cl en la sección "[Comentar](#)".

También puede escribirnos al correo estrategiaregional@uoh.cl Indicándonos su nombre y comuna.



Región Ideal 2035

- ▶ La generación de condiciones adecuadas y dignas para una vida (humana y no humana) saludable predomina en la visión sobre el futuro del territorio regional.
- ▶ Puesto que existe educación ambiental existe una cultura ambiental, una conciencia por el cuidado del medioambiente.
- ▶ La mayoría de sus actividades son eco-amigable y el reciclaje aparece como modelo de una relación general con el entorno.
- ▶ Cada familia tiene un hogar digno (acceso a vivienda), los alimentos son saludables, hay respeto y beneficios para adultos mayores, hay conectividad, áreas verdes, limpieza, seguridad, educación y salud de calidad.
- ▶ El agua es un recurso abundante, limpio y accesible a toda la población que lo necesita.



Ejes Fundamentales para el desarrollo

Antiguas y nuevas fuentes de empleo vinculados a servicios fundamentales: Los rubros que entregan empleo siguen siendo los que marcan las vocaciones tradicionales: agricultura, comercio y minería, pero se agrega ahora que salud y educación son rubros que generan una fuente significativa de empleo por sí mismos. El trabajo es digno y con buenas remuneraciones. Pues hay abundantes oportunidades educativas en colegios y universidades. Igualmente la región del futuro cuenta con establecimientos y profesionales suficientes dentro de los territorios relevantes. No se espera gratuidad de consultas y medicamentos: sino costos afrontables. Hay una posta rural. También el turismo se ha desarrollado.

Desarrollo rural-urbano: Lo anterior no implica una visión bucólica o tradicionalista: el imaginario urbano del desarrollo es un componente esencial de esta visión. Por ello, se cuenta con una serie de prestación que resuelven asuntos o problemas típicos de entorno urbanos o urbano-rurales. Existe buena conectividad en la región: calles amplias, ciclo-vías, locomoción colectiva y red de trenes. Existen suficientes espacios de recreación, infraestructura para realizar deportes y áreas verdes que las personas utilizan en su tiempo libre. Se ha detenido el avance de las parcelas y se da más énfasis a los parques públicos. Se han erradicado los microbasurales. El cuidado y protección de los animales domésticos o mascotas es también fundamental: existen centros veterinarios gratuitos. Existe veredas adecuadas, luminarias y, especialmente, la comuna cuenta con piscina temperada.

Seguridad, foco fundamental: las y los habitantes de Requinoa proyectan un futuro en que la seguridad ciudadana es un tema resuelto. No sólo porque se cuenta con una suficiente dotación de fuerzas de orden que ejercen sus funciones de forma efectiva y que están completamente libres de corrupción, sino porque en la nueva cultura se ha recuperado el respeto por el otro y el sentido de comunidad que antiguamente existía en la región. No se perciben focos de narcotráfico en los territorios.



Problemas

Por supuesto, esta imagen ideal es el anverso positivo de una serie de problemas vinculados con la industrialización agrícola y el crecimiento urbano de la comuna:

- ▶ Falta de conectividad, sobre todo con sectores rurales: falta de locomoción colectiva; deficiente conexión a internet, alcantarillado.
- ▶ Bajo desarrollo urbano lento y "problema migratorio" (neo-ruralidad): explosivo aumento de venta de los "cerros" como parcelas de agrado para afuerinos sin regulación ni previsión de sus efectos, Sin impacto positivo a nivel local, ha traído consecuencias de escasez de recursos hídricos, vaciamiento de aguas subterráneas, copamiento de inscripción a APR, etc.
- ▶ Falta atención de las necesidades básicas: todo está cambiando muy rápido.
- ▶ "Mafia de agua" como referencias negativas a comerciantes de agua para abastecer sectores y parcelas a las que no llega APR o que todavía está en curso de postulación,
- ▶ Auge de delincuencia vinculada al narcotráfico: la pasta base ha penetrado en la región y ello ha ocurrido con la complicidad, al menos, de miembros de las fuerzas del orden encargadas de prevenir y detener este fenómeno.



COMENTA

Le invitamos a comentar esta síntesis en el siguiente link:

[COMENTAR](#)

Si quiere conocer más sobre la Estrategia Regional de Desarrollo visite la siguiente web:

erd.uoh.cl

Consultas a:

estrategiaregional@uoh.cl



ERD

Estrategia Regional
de Desarrollo
O'Higgins



SÍNTESIS TALLER COMUNAL - ERD REQUÍNOA

¡MUCHAS GRACIAS VECINAS Y VECINOS!